

**OFICINAS**

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle 2ª Norte, número 133.  
Teléfono número 135.  
Apartado de correo n.º 69.  
Dirección telegráfica Día.

# EL DIA

**TARIFA**

Suscripción mensual, un colón; trimestral, dos colones setenta y cinco céntimos; semestral, cinco colones; anual, diez colones. Número suelto, cinco céntimos; atrasado, diez céntimos.  
Avisos y comunicados, precio convencional.

## Diario de información

Administrador, Luis Esquivel S.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 19 DE FEBRERO DE 1905

NUM. 1.299

### BANCO DE COSTA RICA

#### SECCION DE AHORROS

Tabla de capital e intereses acumulados semestralmente, durante cinco años, con ahorros mensuales, desde ₡ 1,50 hasta ₡ 30, sobre la base de ₡ 26.

Los intereses al 5% al año de 360 días

Base ₡ 26,00, con un ahorro mensual de:	AL CABA DE CINCO AÑOS		
	Economías	Intereses	Total
₡ 1,50 ( 5 cts. diarios)	₡ 116,00	₡ 19,55	₡ 135,55
2,00	146,00	23,65	169,65
3,00 ( 10 " " )	206,00	34,85	237,85
4,00	266,00	40,95	306,95
5,00	326,00	48,25	374,25
6,00 ( 20 " " )	386,00	56,45	442,45
7,00	446,00	64,65	510,65
8,00	506,00	72,85	578,85
9,00 ( 30 " " )	566,00	81,05	647,05
10,00	626,00	89,25	715,25
11,00	686,00	97,45	783,45
12,00 ( 40 " " )	746,00	105,65	851,65
13,00	806,00	113,85	919,85
14,00	866,00	122,05	988,05
15,00 ( 50 " " )	926,00	130,25	1,056,25
16,00	986,00	138,45	1,124,45
17,00	1,046,00	146,65	1,192,65
18,00 ( 60 " " )	1,106,00	154,85	1,260,85
19,00	1,166,00	163,05	1,329,05
20,00	1,226,00	171,25	1,397,25
21,00 ( 70 " " )	1,286,00	179,45	1,465,45
22,00	1,346,00	187,65	1,533,65
23,00	1,406,00	195,85	1,601,85
24,00 ( 80 " " )	1,466,00	204,05	1,670,05
25,00	1,526,00	212,25	1,738,25
26,00	1,586,00	220,45	1,806,45
27,00 ( 90 " " )	1,646,00	228,65	1,874,65
28,00	1,706,00	236,85	1,942,85
29,00	1,766,00	245,05	2,011,05
30,00 ( 1,00 " " )	1,826,00	253,25	2,079,25

### EDUARDO MAROTO

OFICINA de Agencia y Comisiones. Depósito de muebles y mercaderías en general. Acepta toda clase de consignaciones y encargos.  
Local: 75 varas al Oeste de la esquina N. O. del Parque Central.

### Fabrica de Fideos

— DE —  
CARMINE MAFFIO E HIJO  
8ª Calle Norte N.º 132  
En esta fábrica se elaboran fideos todas clases con las mejores harinas del país y extranjeras.  
Ventas por mayor y menor.

### Juan I. Toledo Lopez

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala  
Especialista en enfermedades propias de las señoras—Consultas de 7 y 30 a.m. a 9 a.m., de 12 m. a 4 p.m. y de 7 p.m. a 9 p.m.  
Despacho: Casa del Dr. don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

### "Jardineria del Porvenir"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambia-vias  
Me comprometo a hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas; liras, anclas, etc., etc. a precios el 20 por ciento más bajos que en cualquier otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLI

### LIBRERIA, PAPELERIA Y ALMACEN DE MUSICA

— DE —  
M. V. BLANCO  
Siempre tiene un surtido completo de útiles de escritorio y textos.  
En música se encuentra todo lo que se quiera, tanto nacional, como extranjera

### SE ALQUILA

un cuarto para caballero u oficina frente a la Biblioteca Nacional en la 1ª Avenida Este no. 292. En la misma casa informarán.

Inyección "G" grande.  
Cura de 1 a 5 días la Blenorragia, Gonorrea, Espermatorrea, Leucorrea o Flujo Blanco y toda clase de fujos, por antiguos que sean. Garantizado no causar Estreñimiento. Un específico para toda enfermedad mucosa. Libre de veneno. De venta en todas las boticas.  
Preparado únicamente por The Evans Chemical Co., CINCINNATI, O., U. S. A.

### DESEO COMPRAR

cualquier cantidad de sellos de Costa Rica y Centro América.  
R. J. VARGAS.  
Apartado 138.

### LORENZO PADOVANI

8ª Calle Norte N.º 176  
Gran taller de herrería y fábrica de ladrillos de mosaico.  
Me hago cargo de toda clase de trabajos de herrería y fabrico ladrillos de mosaico a gusto del público. Junto a la Talabartería de Santiago Calvo.

### LUIS CRUZ

— DENTISTA —  
Bajos de la casa donde está el Centro de Amigos  
FRENTE AL MERCADO  
Cratis a los pobres  
Se habla inglés y francés

### ACTUALIDADES

#### — LOS HOMBRES PALIDOS —

Dice "El Correo" de la Plata que tanto en Buenos Aires como en Montevideo, fueron notados últimamente unos hombreritos amarillentos, para reconocer a los cuales no se necesitan ningunos conocimientos de antropología. Estos hombreritos eran de los mas correctos y fino en sus maneras, hablaban muy bien en inglés, y las personas que tuvieron oportunidad de conversar con ellos se sorprendieron de su instrucción y particularmente del profundo conocimiento que parecían tener de las cosas del mar.

De esto a creer que eran oficiales de marina, no había más que un paso.

En seguida llovieron las conjeturas.

—¿Qué iban a hacer a aquellos rumbos?

—¿Qué tenebrosa maquinación meditaban?

Un periodista, más zorro que los demás periodistas, se dió una palmada en la frente: había encontrado!

Y he aquí lo que había encontrado:

Se recordará que algunas veces se trató en Rusia de enviar toda ó parte de la escuadra del Báltico a Extremo Oriente, por la vía de Magallanes ó del Cabo de Hornos...

Los lectores adivinarán lo demás.

En Marsella, mucho antes de que se dijese que la escuadra rusa iba a pasar por el Mediterráneo, alguien empezó a notar en Marsella la presencia de unos hombreritos pálidos, de encantadoras maneras, de vasta instrucción; que sabían mucho de cosas de mar... y hablaban inglés.

Pocos días después, en Génova, fueron vistos otros hombreritos pálidos... etc. etc.

Y para no cansar a ustedes, desde los bordes del Neva hasta el estrecho de Magallanes... han sido vistos como trescientos hombreritos pálidos.

Como a medida que más se busca, por razón natural más se encuentra, los hombreritos pálidos, de trescientos van convirtiéndose en mil y si mucho les apuran se convertirán en millones... ¡toda nuestra raza!

Un amigo mío que se llama Arturo Puerto y que, por lo tanto es partidario de los defensores de Puerto Arturo, acaba de llegar de Europa y ha descubierto para mí un extremo del velo de misterio que rodea a los hombreritos pálidos.

Dice que llegó a Niza y se alojó en uno de los mejores hoteles, dedicándose a los que se dedican los viajeros en general, a verlo todo, a observarlo todo... y a fastidiarse. Un día escribía tranquilamente en su habitación cuando un jefe de policía se presentó en ella, lleno de caravanas y comedimientos:

—Caballero, le digo, tengo la pena de verme obligado a someterlo a usted a un interrogatorio.

—Como usted guste.

—¿Cuál es el nombre de usted?

—Arturo Puerto.

—Puerto Arturo querrá usted decir! replicó el Agente con una fina sonrisa: nombre de guerra, ¿no es esto? seudónimo... consigna quizá...

—No, señor... que nombre de guerra ni que calabazas.

—Consigna...

—Consigna del padrino que me bautizó, ¡casacas!

—¿Dónde nació usted?

—En Chalchicomula.

—Chal-chi-co-mu-la... C'est parfait, un nombre bien japonais!

—Vaya usted a paseo...

—¿Dónde ha residido usted más tiempo?

—Mi cho-cho... "C'est parfait... voilà encore un nom toabá-fait Japonais..."

—Un nombre japonés... al diablo con esas japonerías.

—¿Quiere usted acompañarme a la Prevención, señor Puerto Arturo?

—Pero por qué?... ¿yo que he hecho?

—Se le acusa a usted de querer torpedear la escuadra rusa.

Mi amigo, que no ha inventado la pólvora y que por lo tanto era el menos a propósito para torpedear algo, comprendió entonces la confusión.

Debo advertir a ustedes que tiene una hermosa tes amarillenta... como tantos millones en México y un par de ojos ligeramente oblicuos...

Estó, ante la suspicaz policía lo había vuelto sospechoso.

—Fue preciso que mostrara su acta de nacimiento, su fe de bautismo, su pasaporte, sus tarjetas de visita, una carta de su novia y hasta una factura de La Sorpresa (la de él si que fue buena) por varias prendas de ropa interior...

Desde entonces nuestro hombrerito pálido se ha vuelto ponofilo "enragé".

### Cosas de Alemania

#### UN SER HUMANO PRODIGIOSO

En Alemania se producen bichos raros. Hace poco el caballo "Hans" tuvo atareadas a varias comisiones de catedráticos reunidas para examinarle. Su especialidad son las matemáticas. Le enseñan un reloj y le preguntan qué hora es, "Wie viel Uhr Haus?" y da tantas pataditas en el suelo como horas marca el horario. El mundo entero se ocupó de "Hans". Pues acaba de salirle un rival temible.

El doctor Bergman presentó hace días a un hombre al protomedicato de Berlín, cuyo individuo es un prodigio de dominio sobre sus músculos y órganos.

Dicen que mueve las orejas y sacude la piel como para espantar a las moscas mucho mejor que lo haría el propio "Hans". Hace cambiar de sitio los intestinos. Se detiene el pulso. Se corre el corazón de un costado a otro. Agita los músculos más aislados de su cuerpo, y todos estos movimientos son independientes.

Lo sometieron a los rayos X y no hubo forma de averiguar las causas de tales efectos.

### Dramas de la miseria

#### Padre que empareda a sus hijos — Espeluznante y horroroso cuadro —

La miseria, la horrible y devoradora miseria, ha dado siempre lugar a terribles dramas y espeluznantes tragedias.

De unos de esos desoladores dramas fué teatro una de esas casitas de los extramuros de La Paz, Bolivia.

Un indígena agobiado por la pena, mordido por el hambre, con hijos que pedían pan que no podía suministrarles, tomó una resolución suprema, macabra: de abandonar su hogar emparedando, ó lapidando a sus hijos, en su vieja morada solitaria y sombría...

Como lo pensó, lo hizo, y emparedando a sus tres hijos, partió—se asevera—con dirección a los Yungas.

Este drama de la miseria fué descubierto, por rara casualidad, por una mujer que acertó a pasar por la casa, y notando que despedía mal olor, vió por el techo de la habitación que yacían en tierra tres pequeñuelos, uno inerte, otro debatiéndose con la muerte, y otro lanzando débiles gemidos.

Derribada la puerta, se vió que uno de los chicos había muerto y se encontraba el cadáver en putrefacción; el otro niño agonizando, y el tercero aún con vida, pero como la sombra de la vida.

### La Estatua de la Libertad

#### TRABAJOS DE REPARACION

La célebre estatua de la Libertad que se levanta a la entrada de la bahía de Nueva York, obsequio de Francia a los Estados Unidos, amenazaba no sobrevivir mucho tiempo a la muerte de su autor, el famoso Bartholdi.

Poco tiempo después de la muerte de éste se observó que eran indispensables y urgentes ciertos trabajos de reparación. El cobre de la estatua, expuesto hace tanto tiempo a la intemperie, comienza a oxidarse y careerse. Las piedras de las molduras se despedazan y caen, los cimientos mismos presentan temores de vacilar.

El Departamento de Guerra americano ha determinado que inmediatamente se ocupen de estudiar sus condiciones los ingenieros del gobierno y procedan a las reparaciones en el acto.

La estatua será limpiada, el pedestal reparado por completo, los cimientos reforzados.

Un ascensor eléctrico reemplazará en el interior a la antigua escalera de madera que usaban los turistas, con tanto esfuerzo, para llegar a la cima del monumento, y se establecerá estrecha vigilancia para que nada perjudique en lo futuro a ese monumento que la República francesa regaló a la gran República americana.

### GRAN DEPOSITO DE MADERAS

Situado al costado del Teatro Nacional. Garantizamos los precios más bajos de plaza.  
Rohrmoser Hermanos.

### Sombreros de palma

Acaban de llegar al almacén Alhambra de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden a precios reducidísimos.

### POR ESTAMPILLAS

de Costa Rica y resto de Centro América, se pueden obtener en la Platería y Relojería de Vicente Palavicini preciosos relojes y otras alhajas, de las cuales acaba de llegarle un gran surtido. Se atienden órdenes por correo.  
Avenida Central Oeste, frente al Mercado.  
Apartado de correos n.º 328.

### CARPINTERIA Y EBANISTERIA DE JOSE PANA & CO.

Situado en la calle 5a. Sur, detrás del Colegio de Señoritas

En este taller se hacen con prontitud y esmero, toda clase de trabajos de artezón y ebanistería, garantizando honradez y buen cumplimiento en las obras que se nos encarguen.  
Hay venta de maderas, cal, arena y ladrillo de varias clases.  
Venta permanente de leña, al por mayor y menor.

### La Proveedora

Almacén de abarrotes

— de —

Andrés Sandoval

Exposiciones de abarrotes

VENTAS AL POR MAYOR

Avda Central Oeste

Esquina Suroeste del Mercado, diagonal a LA VIOLETA.



## Gobernador del Limón

Nuestro buen amigo don Ricardo Mora Fernández, que venía desempeñando interinamente la Gobernación y Capitanía de Puerto Limón, ha merecido del Supremo Gobierno, el honor de ser nombrado en propiedad.

Ya teníamos noticias de que don Ricardo no sólo hacía una buena autoridad, sino que de manera especial se ha captado las simpatías de los habitantes del puerto, logrando con esto, unar voluntades que han venido divididas desde hace tiempo, por diferentes motivos. Nosotros, que conocemos á don Ricardo desde la niñez y que hemos seguido con interés de amigos todos los pasos de su vida, consideramos el honor que acaba de discernirle el Gobierno, justo galardón á su probidad é inteligencia.

Vayan nuestros plácemes.

## MAREAS DE PUNTARENAS

Por cartas recibidas de mis amigos de aquel puerto, haciéndome algunas preguntas relativas á las mareas que he calculado, sé que en aquel puerto algunas personas están preocupadas por ellas.

Trataré de explicarme.

Comparando con la marea de amplitud mayor (allí 1,99 m.) del 22 de marzo de este año, en la cual quedará descubierto el muelle de la playa 1,39 metro como en el año 1879, se encuentra que la pleamar mayor en lo trascurrido en el presente (el 23 de enero) fué de 0,25 m. más baja; de la misma manera se halla para las próximas mayores mareas del año que éstas serán menores de la de marzo así:

21 de febrero.....	0,06 metros
21 de abril.....	0,03 „
30 de setiembre.....	0,01 „
30 de octubre.....	0,03 „

Para los navegantes tiene allí más importancia la marea de setiembre por los vientos reinantes en ese mes, opuestos á los de marzo, época esa propicia por ser más seca generalmente para hacer observaciones.

Para ellas digo que he encontrado que cerca de La Punta (en mi antigua casa) el nivel medio sobre el mar es de 3,25 metros. Para hallar en un día dado la parte *x* descubierta del muelle he deducido la fórmula

$$x = m - (u - b - uc),$$

en la cual

m (altura del muelle)	9,78 metros
u (unidad de altura)	1,69 „
b (altura del agua en bajamar)	4,71 „
c (coeficiente de altura del océano, tomado de las Efemérides ó calculándolo por la fórmula de Laplace).	

La anterior fórmula la simplifiqué reemplazándola por

$$X = 3m, 38 - c (1m, 69).$$

P. N. GUTIÉRREZ

## Preparando el terreno

IV

(Continúa.)

No somos únicamente nosotros, que nada podemos, los que con el acero de la pluma hacemos la visección de esa monstruosa negativa de la enseñanza universal basada en ilegítimos cánones de la ciencia: hay con iguales tendencias personalidades conocidas en el mundo de las letras; autoridades insignes á quienes fuera es atender cuando un sentimiento humanitario las mueve á hablar.

He aquí aquí lo que dice la eminente institutriz, Carlota Lebrun, á propósito de los exámenes anuales. Cedámosle el sitio para escuchar su fácil y elocuente lenguaje en cuyo fondo resaltan las más acertadas observaciones al respecto.

“Los exámenes anuales!...”

Exámenes de fin de curso!...”

No hay quizá ninguno que no haya apreciado con su conciencia de educando primero, y de maestro después, las fatigas y contrariedades que en un día de examen se experimentan.

La costumbre ha sancionado el examen anual, pero antes de finalizar el siglo de la luz y del vapor nos sentimos atraídos á lo nuevo, á lo grande, y relegamos al pasado lo que solamente al pasado pertenece, y ávidos de vida nueva, como nue-

va es la generación á qui n enseñamos á balbucear el bien en la atmósfera saturada de cariño de nuestras aulas de clase, buscaremos el medio de llegar al fin que nos proponemos, por el sendero más corto y menos escabroso. Así, y entrando de lleno en el círculo de nuestras apreciaciones, los exámenes que se suceden año tras año, carecen de objeto, no responden al fin que la escuela persigue, dejando vacío y tinieblas donde anciamos mundo y luz.

Los conocimientos adquiridos durante un año en nuestra escuela primaria, no pueden justificarse en dos horas: es el maestro en el transcurso de los días escolares el único capaz de apreciarlos.

Por otra parte, los exámenes anuales significan un estacionamiento, ya que no un retroceso. Con la proximidad de ellos se trabaja mucho sin resultado inmediato.

El progreso ficticio se adelanta á la verdad. Se sofocan, se deprimen las facultades creadoras del niño, constituyéndolo en órgano pasivo, en receptor inconsciente de ideas ajenas. El procedimiento seguido en nuestras escuelas, pocas veces da lugar á estas sofocaciones de fin de curso, y, no obstante, sentimos luego de terminado un examen la más honda decepción.

¡Hemos concentrado en unas pocas horas el trabajo de un año y en todo hallamos la nada de nuestros esfuerzos!

El recargo de nuestras tareas durante los días que anteceden al examen, causa no pocas perturbaciones morales, grave sobreexcitación cerebral, que enerva el espíritu, pues todas las funciones del organismo se resienten del trabajo que dominante é imperativo, esclaviza la mente.

La condición de nuestra naturaleza es la que á estos resultados conduce, pues habituados á mirar en lontananza el examen, creemos no haber hecho lo suficiente y nos anticipamos á responder á las exigencias de la exhibición.”

FRANCISCO CONEJO C.

(Concluirá.)

## OFICIAL

Relaciones Exteriores. — Se concede carta de naturalización al señor don Cornelio Salazar Bastos, natural de Colombia.

Gobernación. — Se acepta la renuncia presentada por don Wenceslao de la Guardia del cargo de Gobernador de la comarca de Limón y se nombra en propiedad para el desempeño de tales funciones á don Ricardo Mora Fernández, quien las ha servido hasta la fecha en calidad de interino; se dispone que la Gobernación de la provincia de San José continúe recargada, hasta nueva orden, en el Secretario de la oficina, don Moisés Morales.

Policía. — Se concede permiso al Cura de Pacaca, para la celebración de 4 turnos, con el propósito de allegar fondos para la conclusión de los trabajos de la iglesia parroquial de Pacaca.

— En consideración á la necesidad comprobada de establecer una medicatara en el cantón de La Unión de la provincia de Cartago, se acuerda:

1º—Que el expresado cantón forme en lo sucesivo el 4º circuito de dicha provincia, y que su jurisdicción al respecto sea la misma que la administrativa;

2º—Asignar el sueldo de ciento cincuenta colones (¢ 150.00) mensuales á la plaza creada en virtud de este acuerdo, suma que se imputará á aventuales del ramo; y

3º—Nombrar para el desempeño de ese puesto al doctor don Mariano Rodríguez.

## NOTAS DE ESCASU

17 de Feb. — Entusiasmo indescriptible, animación que no decayó ni un momento, alegría reflejaba en todos los semblantes: de todo esto hubo en el paseo que las familias Pupo y Solís hicieron el miércoles 15 de los corrientes á la finca que fué del doctor Angulo, hoy de don Jesús Azofeifa.

El almuerzo fué soculento y las honorables matronas, doña Sara v. de Pupo y doña Irinea de Solís atendieron á sus convidados con la exquisita amabilidad que les caracteriza.

Para el primer domingo del próximo marzo anuncian un turno, el segundo de

los que concedió el Gobierno, para la construcción de un templo.

Ojalá las familias de fuera que hoy honran este pueblo con su estadía, no se vayan tan prouto y animen con su presencia esa fiesta.

X.

## Roberto Sanchez

Frente á la Marina, en el Mercado, al lado de Mr. Asch.  
Avenida central no. 331.

## Cran almacén de calzado

todas clases y á la medida.  
Servicios para la clientela decapital es de provincias y demás poblaciones por correo libre de porte.

Agente en San Ramón.—Jesús Monge Acosta.

## CABLES

## GUERRA RUSO-JAPONESA

### Industria naval japonesa

Incendio de una fabrica en el Japón

Tokio, 16.—Se han puesto en servicio los torpederos Ariake y Forbuki; ambas naves han sido construídas en este país. Su velocidad promedio es de 29 minutos. El cazatorpedero Arrare, construído en el astillero Yokoluka, está listo para echarlo al agua.

Un incendio se declaró anoche en la fábrica Ateuta, situada cerca de Nagoya, causando considerables daños. Se ignora el origen, pero se teme que ha sido obra de incendiarios. Se ha entablado una rigurosa investigación.

### Bombardeo de Chiensunmupautzu

Tokio, 16.—Avisa un despacho del Cuartel General Japonés de la Manchuria, que el día 14 nuestra artillería bombardeó Chiensunmupautzu, incendiándola. La artillería enemiga, situada en la vecindad de Sanchengtza, contestó. La noche del 14 y al amanecer del 15, un batallón del enemigo atacó sin éxito el cerro de Waitao.

### Avance contra Vladivostock

Los buques rusos serán puestos á flote

Tokio 16.—De fuente fidedigna se ha asegurado que cuando Kawmura pasó con dirección á Corea, llevó orden de preparar un avance contra Vladivostock. Se refieren los periódicos á la retirada hacia el Norte de pequeños destacamentos rusos que se hallaban en Corea Septentrional. Se dice que últimamente se han aumentado considerablemente las fortificaciones de Vladivostock. Noticia Oyama que escaramuzas y bombardeos son ya cajoneros.

Se asegura que será posible poner á flote la mayor parte de los navíos rusos hundidos en Puerto Arturo. Las explosiones con que los rusos esperaban destruirlos, no afectaron sino la coraza.

### Vapor sospechoso

Londres, 16.—Anuncia el Express que los alemanes compraron el vapor Roslyn Castle, bautizándolo de nuevo Regina. Lo han cargado de toda clase de provisiones. Su destino ostensible es en Tsingtan, China. Los agentes japoneses lo están vigilando, pues creen que se ha fletado para proveer con comestibles la escuadra rusa del Báltico.

### Dinamarca y la neutralidad

Copenhague, 16.—Dos torpederos daneses esperan á la altura de la isla de Faesem la escuadra rusa, á fin de conducirla por aguas danesas.

### ORGANIZACION

de un 5º ejército japonés

Tokio, 16.—El General Kawmura se ocupa en organizar el 5º ejército, que estará bien provisto de artillería de campo nueva. Esta fuerza probablemente intentará cortar la comunicación entre Vladivostock y Harbin, ó quizá atacará la primera de las dos referidas plazas.

### BOMBARDEO

del flanco derecho ruso

Mukden, 16.—Los japoneses han comenzado un fuerte bombardeo del flanco derecho ruso. El cañoneo ha continuado todo el día. Los japoneses preparan un ataque general. La artillería rusa está con testando.

### ABUSO JAPONES

San Petersburgo, 16.—Habiendo el embajador ruso, en Pekin, avisado el 11 del presente á este Gobierno que los japoneses en Puerto Arturo tratan, mediante un sistema de perstención, de obligar

á particulares á abandonar su propiedad, la cual los japoneses se apropianse, han dado instrucciones al representante ruso en París, de hacer enérgica protesta por medio de Francia.

### MAL PROCEDER

para con los heridos rusos

Chefú, 16.—Hoy arribó á éste, procedente de Puerto Arturo, un vapor trayendo á su bordo 117 no combatientes; ya permanecen muy pocos paisanos en Pto. Arturo. El día 20 del presente comenzarán á llegar los soldados convalecientes, de los cuales hay todavía 2,500 en Puerto Arturo. Los rusos residentes en ésta, se expresan muy indignados con este proceder, pues dicen q' si no pueden atender á los sanos, mucho menos á los enfermos. Los japoneses por su parte, dicen que no tienen trasportes para llevarlos á Shanghai.

### ENTREVISTA

entre un corresponsal y el General Stoessel

Londres, 16.—El corresponsal del Standard, en puerto Said, celebró una conferencia con Stoessel relativa á la rendición de Puerto Arturo. Desmiente el jefe ruso los cargos que hacen relativos á dicha rendición. Atribuye una gran parte del éxito japonés á la calidad superlativa de sus fierros de taladrar, en comparación con los de los rusos, los cuales pronto se deterioraron á causa de la dureza de la roca.

Dice que todas las descripciones publicadas de la segunda línea de fortalezas, son puramente imaginarias, pues estas fortalezas no eran sino defensas temporales.

### Bombardeo del cerro Putiloff

Cordialidad entre rusos y japoneses

Mukden, 16.—Los japoneses están bombardeando el cerro de Putiloff con cañones de 8 pulgadas que arrojan un proyectil de 250 libras. Esto indica que son cañones de sitio como los que usaron contra Puerto Arturo.

En algunas partes de la línea existe inuitada familiaridad entre los oficiales rusos y japoneses, pues se festejan mutuamente. En Suichimpir los japoneses vivaron la banda rusa.

### CAMBIOS MINISTERIALES RUSOS

Sau Petersburgo, 16.—Corren rumores de que están á punto de verificarse algunos cambios ministeriales y que el Ministro de la guerra, Shakaron, será despachado á reemplazar á Kuropatkin. Se dice también que el Ministro del Interior, Buligau, no simpatiza con la situación actual y será reemplazado por Treppoff.

## NOTICIAS VARIAS

### Política británica

Londres, 16.—La cámara estuvo llena cuando Mr. Chamberlain se puso en pie para dirigirse á los comunes sobre la enmienda fiscal á la respuesta de la cámara al discurso del trono que propuso Mr. Asquith. Dijo que la propuesta de disolver el parlamento no le causaba ningún terror puesto que confía su porvenir político á los obreros, quienes por espacio de 30 años han mostrado tan generosamente su confianza en él, al mismo tiempo esperaba que el gobierno no abandonaría el puesto que le ha confiado el público, simplemente porque la oposición desea ocuparlo. Aseguró á la cámara que el argumento de la oposición relativo á la disolución, no es sino un pretexto fantástico, siendo el verdadero objeto de la necia inoportuna enmienda, el de causar la discordia en las filas del gobierno. Jamás ha dicho él que se debe abandonar el libre comercio, sino que se debe reformar la política de libre importación porque embaraza el establecimiento de comercio más libre. Entre el ministro y él no existe diferencia relativa á la necesidad de reformar la política actual. En lo único que están en desacuerdo, es relativo á la conveniencia de celebrar una conferencia colonial, pues la diferencia existe con respecto los métodos que se deben emplear, no en el principio.

Chamberlain ridiculizó el argumento de oposición de que la política fiscal del país no necesitaba de reforma porque el comercio del reino en la actualidad es más floreciente que nunca. Ni el voto contrario de la Cámara ni del país arreglaría la cuestión. Jamás ha soñado con la idea de que sería aceptado inmediatamente su plan, así es que la derrota no le impedirá

abogar por lo que él creó bueno para el país. Ya está con la mayor parte de un partido y los reclutas necesarios se abastecerán de las filas de los seccionarios actuales. Chamberlain concluyó expresando la opinión de las conferencias coloniales se celebrará, y que las colonias tendrán mucho que ofrecer. No cree que Inglaterra debiera aceptar las concesiones de sus colonias sin concederles reciprocidad. No cree que los ingleses rechazarán las ofertas de sus parientes, ni que dejarán pasar la oportunidad, la cual una vez que pasa jamás se presenta de nuevo.

Londres, 16. — Se renovó el debate sobre la respuesta de la Cámara de los Comunes al discurso del Trono. Mr. Asquith, liberal, hizo moción porque se enmendara la respuesta, pidiendo la inmediata disolución del Parlamento. Con fraseología cortante apuntó Asquith el inmenso golfo que separa las facciones del partido unionista. Dirigiéndose a Balfour, le suplicó le diera una respuesta monosílaba a la pregunta de si existió o no alguna diferencia en su política fiscal y la de Chamberlain. El 1er. Ministro permaneció en silencio. A continuación, Asquith dijo que Chamberlain estaba contagiándose también con la malaria de la ambigüedad. Agregó que esta intolerable confusión amenaza la industria del imperio y que la situación podía aclararse solamente por medio de la pronta y directa apelación al fallo del pueblo. En contestación, Chamberlain increpó a los liberales con el fin de pedirle autorización al país para estimular la competencia subvencionada extranjera a costa de las fábricas inglesas y de mantener las importaciones sin gozar de iguales derechos en el exterior. La política de la oposición, dijo, es la de cerrar los ojos a lo que pasa en el resto del mundo y de adherirse a las tradiciones de hace 60 años. Lo que el Gobierno desea es mano libre para negociar asuntos fiscales con los países extranjeros y con las colonias. Con éstas también desea celebrar libremente una conferencia con el fin de promover una unión más estrecha con todas las partes del imperio británico.

LA HUELGA RUSA

PERIODISTA EN LIBERTAD

Londres, 16. — Annensky, redactor del Russ, quien fué arrestado al mismo tiempo que Gorki, fué libertado ayer anoche. Se presentó ante la sociedad científica y fué acordada una entusiasta recepción.

El precio del petróleo en Estados Unidos

Washington, 16. — Adoptose hoy una resolución en la cámara suplicando a la Sra. de Comercio, investigar el motivo por el bajo precio de petróleo en los Estados Unidos, especialmente en Kansas y también la gran diferencia entre el precio del petróleo crudo y el kerosine refinado y demás productos del petróleo crudo.

Terrible accidente, en un submarino británico

Questown Irlanda, 16. — En momentos que los tripulantes del submarino número 5 se ocupaban en llenar los depósitos, ocurrió una explosión de gasolina.

Los tripulantes, en número de 11, fueron arrojados en todas direcciones; nueve de ellos fueron recogidos por las lanchas de los buques cercanos. Varios de los tripulantes de la cañonera británica Hazard presentaron voluntarios para librar al resto de los tripulantes del Submarino, pero apenas lo abordaron, cuando aconteció otra explosión que estropeó a todos. El Teniente Skimer del Submarino, murió de sus heridas. Se han encontrados los cadáveres de los otros dos tripulantes. El capitán del Submarino número 5 sufrió terribles heridas en la cabeza. Se cree que se aliviará, pero quedará ciego. El número de los estropeados llega a 15. Algunos están terriblemente mutilados. El interior del Submarino está encendido, impidiendo el completo examen de la nave.

Expansión naval alemana

Berlín, 16. — En la reunión de la comisión del Reichstag, encargada del presupuesto, Herr Tirpitz, Srio del Almirantazgo, pronunció un discurso en que dió a entender que se presentaría un proyecto de ley autorizando la construcción de nuevos acorazados de combate en vez de cruceros. Este proyecto fué rechazado en 1900. También la construcción de 7 pequeños cruceros. A continuación Herr Tirpitz dijo que la experiencia cosechada en Lejano Oriente confirma el principio fundamental del programa alemán de que la potencia de la armada hallase en los acorazados de batalla. Los radicales cen-

tristas y socialistas censuraron severamente la expansión naval, para la cual no ven ninguna necesidad.

También censura al Gobierno por su falta de atajar las agitacion de la liga naval. Tirpitz confesó que el programa de la liga abarca demasiado; dijo que haría uso de su influencia para moderar sus demandas; al mismo tiempo creó que una armada potente es necesaria.

AVISOS ANTERIORES

Se necesita urgentemente

Una casa amueblada y con baño, para un matrimonio extranjero. Para informes dirigirse a las oficinas de EL DIA

A DAN ROJAS  
PINTOR TAPIZADOR  
Y ROTULISTA

Recibe órdenes en la imprenta de EL DIA

Taller de talabarteria

— D E —

Savador C. Jiron

Especialidad en monturas inglesas, francesas, americanas y del país. ALBARDAS DE CAMPO y todo lo concerniente al ramo. Se fabrican COLCHONES de todas clases. Los trabajos se garantizan.—Materiales franceses. Calle 3ª Norte. — N° 210

JOSE M.ª FERNANDEZ M.  
LIC. GEOMETRA

Calle 9a. N. No. 49. Apartado No. 527  
Trabajos de Agrimensura, de Contabilidad y Mecanográficos

A los constructores de casas

El que suscribe se hace cargo de todo pedido que se le haga de mollejonas, tanto para la construcción de casas, como para afilar herramientas. Recibe órdenes en el establecimiento de don Emilio Mena, esquina Noreste del Mercado y en el de los señores Pradilla y de León situado en la esquina opuesta al Palacio Episcopal.

FORTUNATO MUÑOZ.

San José, 11 de febrero de 1905.

CACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando mas se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto q' una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

De Todos Colores

A nuestra oficina ha llegado éste interesante semanario que dirige el artista señor Cimplido. Tanto las caricaturas como su texto son buenas.

Bien vendida

Nuestro particular amigo don Percy Lindo acaba de regresar al país acompañado de su señora. Lo saludamos atentamente.

Turno

Hoy tendrá efecto en San Francisco de Mata Redonda un turno a favor de la construcción del templo.

Legación de Costa Rica

Mañana saldrá por tren de 9. a m. el señor Licenciado don Leonidas Pacheco, Ministro Plenipotenciario y Enviado Extraordinario del Gobierno de Costa Rica, acreditado entre el Gobierno de la República de Panamá y su secretario, el señor don Leonidas Briceño, nuestro compañero en las labores del periodismo nacional.

A estos estimables caballeros, ambos amigos nuestros, nos complacemos en desearles un completo éxito en su misión y un buen viaje.

Por Irrespetuoso

Hay ciudadanos que creen que no hay más que armarle broncas a la policía y no se acuerdan que el terrible don Goyo está siempre dispuesto a tomar la revancha aplicando el artículo 74 de las ordenanzas de Policía.

Baratillo de calzado

¡SOLO POR OCHO DIAS!

Para dar lugar al nuevo surtido "1905" se realizará el calzado antiguo a los precios que el público quiera.

¡SOLO POR OCHO DIAS!

donde Artavia

Tres Cristóboles le pusieron de multa a don Enrique Prado Monge y Trasloceiras por haber incurrido en faltas que de termina el artículo antes aludido.

Nuestro saludo

El señor Obispo de esta Diócesis doctor don Juan G. Stork, acaba de regresar a esta capital después de su visita pastoral a algunos pueblos de la República.

Tenemos datos que nos atestiguan que la excursión del señor Stork ha sido un éxito, pues por doquiera que fué, fortaleció el espíritu religioso de nuestras gentes, y ejerció con verdadera caridad su angusto ministerio.

Nada nos complace, en aras de la imparcialidad, como consignar en esta nota al señor Stork el alto aprecio que por él se tiene y en cuanto se estiman sus labores de completa independencia y justo respeto por los asuntos de lo temporal

El Heraldo

Esta empresa ha pasado a manos de don Salomón Castro Melendez.

Figuran en la Redacción el Sr. Castro, su hermano don Ricardo y don Adán Saborio, y como Administrador don José Alabarta.

Por tomar dobles

Don Chico Zúñiga y la Mora y don Agustín Leiva Solano, boyeros, sabedores de que don Tomás Carrasco vendía un guarillo con guindas muy sabroso, resolvieron entrar a su *chupinjas* a beberse dos dobles.

Como abandonaron sus carretas, el representante del orden público resolvió llevar estos señores con sus respectivos vehículos a chirona, en donde fueron multados con un colón.

Al Hotel de la Estacion

en Esparta, no se le puede hacer la competencia. Siempre tiene cocinero de primera clase, alimentos buenos, abundantes y variados: por este motivo las colonias extranjeras lo prefieren, lo mismo que las personas principales del país.

Siempre se ha recomendado por su aseo general y su buen servicio; su comida no es improvisada, siempre hay variedad de platos, muy buen café y cantina bien surtida.

AMELIA DE ALVARADO.

Enlace

Hemos sido honrados con la siguiente participación: "Francisco Aguilar y Mercedes Z. Bazan, tienen el honor de participar a usted el próximo enlace de su hija Anita con el señor don Juan Gonzalo Vega, que se efectuará el 20 del presente. Grecia, febrero de 1905."

Programa

de la música que ejecutará hoy la Banda militar, en el recreo, en el Parque de Morazán. La retreta se dará en el lugar citado.

- 1º—Les Sarrasins. Marcha. G. Tach.
- 2º—Bélgica. Overtura. J. Steenebruggen.
- 3º—Juana de Arco. Opera, Verdi. Fantasía de Chaves T.
- 4º—Fantasía Dramática sobre Los Hugonotes. Meyerber.

Lance personal

Ayer en la mañana un caballero de apellido Hurtado, cuyo padre tiene con el Licenciado don Anibal Santos un ruidoso pleito pendiente ante los tribunales, agredió en la esquina de "La Magnolia" a este caballero, entablándose una riña en la cual ambos señores salieron con algunas contusiones.

La oportuna llegada de la policía, con el apoyo de este incidente, siendo conducidos al cuartel para el esclarecimiento de los hechos.

El señor Santos sacó de la reyerta un pómulo herido, y además se le cayeron al cauce algunos documentos judiciales, que los recogió solícitamente, el Licenciado Cruz Meza.

Mal carácter

Don José María Torres y don Ezequiel Amador Barboza, ligeramente cargadillos de Whisky nacional, armaron en la mitad

del arroyo una trapizonda, por la cual fueron multados 1 descubridor cada uno.

Feliz viaje

Deseamos al amigo don Pedro Calderón Navarro, que sale hoy para Santo Domingo de San Mateo, en compañía de su graciosa hija María Teresa. De allí seguirán a Puntarenas. HOTEL INTERNACIONAL.

Doña Ernestina de Beer y don Arturo Araya V. avisaron que han vendido su hotel "El Internacional" a la señora Euliqueta de Moya.

No dudamos que este conocido hotel de Puntarenas ganará mucho bajo la dirección de la señora Moya.

COMIDA.

El encargado de negocios del Perú, don Federico A. Pezet, sentó antier noche a su mesa íntima a los señores don Tobías Zúñiga Castro, don Alberto Aragón, don Carlos Lara y el apreciable peruano señor Arias, deseoso de hacer una manifestación de correcta simpatía a tan estimables caballeros.

La comida, aun cuando de carácter íntimo, tuvo en muchas fases, en las cuales se cambiaron gratas impresiones, un sello de exquisita corrección, que honran tanto al anfitrión como a sus distinguidos comensales.

BOX EN LA VIA

Dos campesinos por asuntos de café, es decir por cajuela más ó cajuela menos, se propinaron ayer una feróz tunda, que dando uno de ellos poco menos que desnudo, pues en la reyerta perdió chaqueta, camisa y caei los pantalones.

Un extranjero de fuerza hercúlea, los separó, hasta que los amigos de ambos contendientes lograron calmarlos.

DE PASEO

Ayer tomaron el tren de nueve, con rumbo al Paraíso, las huérfanas del Hospicio de esta capital. Fueron de paseo a la finca de don Ezequiel Gutiérrez, quien de seguro las habrá obsequiado con su amabilidad característica.

DE GRECIA

15 de febrero

Al amigo don Leonardo Vega, se le quebró el brazo izquierdo; sigue bien, debido a los cuidados del doctor Vázquez.

—Doña Matea Campos Camacho, a los 99 años de edad, dejó de existir la semana pasada; murió en el Hospital.

—También murió en Sarchi Norte, don Santiago Castro, uno de los principales vecinos de aquel lugar. Fué un agricultor incansable y caritativo, buen padre y un marido modelo y uno de los fundadores de aquel barrio.

—Ya el Hospital está al servicio del público, figurando como Directora la competente señora doña Pacífica v. de Salas, en la que encuentran todos los enfermos pobres una madre cariñosa.

—Por fin se casó el cieguito del Nranjo. Su media costilla es una hija del finado Polo González; le juró nunca verla.—Que tengan buena luna de miel.

—Para San Carlos a veranear se fué don Ramón S. Quesada y su estimada familia; que se diviertan bastante son nuestros deseos.

—De temporada tenemos por aquí al caballero don Fidel Tristán, acompañado de una de sus hijas.

KUROKI.

Dr. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen. Horas de consulta... de 12 m. a 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

### Carpintería francesa.

155 varas calle abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz de

Martin Teillagorri y Bernardo Sarratea

Tenemos el gusto de agradecer al público que habiendo ensanchado nuestros talleres de Carpintería y Ebanistería estamos en condiciones de hacer por cargo de cualquier trabajo en unos días raras. También hacemos muebles de todas clases, conforme a catálogo y gusto del cliente

Muebles estilo francés y americano

# Linea

DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días  
" Bristol otro " " " "

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

### Precios de pasaje:

En 1º á Manchester..... £ 20.00  
" 1º á Bristol ..... 15.00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.  
UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION

# Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de C. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene en el establecimiento de don Jaime Esquivel.  
San José, Diciembre 15 de 1904.  
ALBERTO ESQUIVEL.

### VENDO ó CAMBIO por terrenos cerca de la ciudad, las fincas siguientes:

- 1a. Terreno situado en San Juanillo del cantón de Naranjo constante de cinco manzanas de potrero y tres de café.
- 2a. Tres manzanas de agricultura en Candelaria del mismo cantón.
- 3a. Nueve manzanas de sembrar maíz y yuca en San Miguel del mismo cantón (cerca de la Villa.)
- 4a. Dos manzanas de potrero en Sarchi de Grecia y
- 5a. Ocho manzanas en San Juan de San Ramón de ellas hay cuatro de café, una de caña y el resto de potrero, con una casa para peones.

Alajuela, diciembre 25 de 1904. — Victor Rojas S.

## Fonda Central

— DE —  
LUIS PERAZA

PUNTARENAS

Contigua á la barbería de don Martín Calderón. Los pasajeros encontrarán en este establecimiento, pronto y esmerado servicio, garantizando el mejor aseo y los precios más equitativos.

## GRAN FABRICA DE MUEBLES Y

talleres de carpintería

DE ROBERTO RAMON Y CA

Este establecimiento el primero en su clase en Costa Rica, se compromete á fabricar muebles conforme á catálogos y gusto del público á precios muy módicos. Además se hace cargo de toda clase de obras de Carpintería. Las maquinarias que acaba de recibir ponen á este taller servido por operarios extranjeros y del país en condiciones de competir con cualquier casa similar.  
3a. avenida oeste 225 Apartado de correo 158.

## La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

## CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella

Best Stout Porter

## SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender  
MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O. 7.5 .92

## Fibras textiles

THE AMERICAN FIBRE COMPANY desea desarrollar la producción de fibras comerciales en Costa Rica, y su Presidente señor don David Millar radicado en San José, tendrá mucho gusto de hacer negocio con personas que tengan cantidades de Piñuela, Plátano, Hita-vo, Pita, Piña, y Cabulla en sus terrenos.

Correspondencia, muestras y precios deben enviarse á la casilla 51.—San José.

## Linea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Los vapores de esta conocida Linea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"Siberia", "Alleghany", "Sarnia", "Altai"

y zarpará de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA," "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito en su oficina, frente al Imperial Hotel. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril los pasajeros para DARLER SUS BILLETES.

JOHN M. KEITH.

## CERVECERIA RICHMOND

Cerveza Negrita y Sol

Cerveza doble negra

marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas.

# GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tránvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa núm. 247 de la calle 17 Norte.

## SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR. — NEGRO Y AMABILLO (Roccol). La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, entorpecen el cuero y lo hacen torpes.

—EL SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo.

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquéllos:

1a. Que es más económico, porque se vende á menor precio y porque una cajita dura más tiempo, debido á que á de usarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante.—2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia.—3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado lavando ó raspando. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la gasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD.—ESTADOS UNIDOS.

Depósito por mayat. De venta en todas partes. PAGES & CANA

## CIRCULACION Y FUNERALES

Me hago cargo de toda clase de circulación como tarjetas de entierro, matrimonios, bautizos etc. Cuento con un magnífico Directorio y 10 años de práctica lo dicen todo.

También me haga cargo de cobrar toda clase de cuentas extrajudicialmente.

Se me encontrará hasta las 10 a. m. en mi casa de habitación 4ª Avenida Oeste número 266 contigua á LA TIQUETERA.

JOSE MENDEZ CHAVES

## OPORTUNIDAD

Se vende una finca de 140 manzanas de terreno, situada en El Rodeo, cantón de Mora, cultivada en parte de caña y café, siendo el resto potrero y montaña. El precio es una verdadera ganga para el comprador.

Para informes en la Jefatura Política de dicho cantón. Pacaca 21 de enero de 1905.

## LA REPUBLICANA

Zapateria de Elias Calderon C.,

Situada en la calle 6a. Norte, frente al Mercado, contigua al despacho de los doctores Rucavado

Esta acreditada zapatería cuenta siempre con un completo y variado surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente y á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo. Venta diaria de calzado en el Mercado.

## RESTAURANT

En las inmediaciones de la Estación al Pacífico por la calle central, se ha abierto recientemente un restaurant que sirve desayunos, almuerzos, comidas y cenas á gusto del consumidor.

También el propietario se hace cargo de servir banquetes y desayunos para fiestas matrimoniales y de familia.

Dirección: La casa que cierra la calle que está frente á la estación.

## La unión de las Fabricas

— DE —

Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA

Calle Central, Sur, 31 y 33 — Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia é Italia.— Tiene un taller de sastrería servido por un hábil costador.— Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes.— Importamos productos alimenticios italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pura sémola y Conservas variadas — Apartado de Correo 208

¡La Valenciana!

¡La Valenciana!

— Madrigal Hnos —

En esta acreditada tienda, situada en el Mercado, además de ser bien atendidos por sus empleados, hallarán sus clientes magníficos artículos de las mejores calidades y á verdaderos precios módicos

Entre las mercaderías que acaba de recibir encontrará su clientela, bordados, encajes, cintas, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corcets bajos, polvos finos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas, ganchos de cabeza y peineta.

LA FABRICA DE VELAS

LA CORONA

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa Av. 10 O.

Comprada por Justino Alvarez García á la extinguida sociedad "Cesario G. García y Cía." y notablemente mejorada, fabrica VELAS de todo tamaño, que por su calidad compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país.

Figarse: 300 varas al Sur de la Botica Francesa, 10: avenida Oeste, LA CORONA,